

ée qui lui permet comme dans les années passées, d'accorder chaque jour plus de trois heures aux audiences, et trois autres heures au moins aux affaires des Sacrées Congrégations et de sa Secrétaire particulière;

2o Que dans le gouvernement de l'Eglise, il est affectueusement aidé par de nombreux Eminentissimes cardinaux, mais qu'aucun d'eux ne s'arroge le droit de faire en son nom une chose qui ne soit préalablement ordonnée par le Pape ou fixée de plein accord avec lui;

3o Que tous ceux qui répandent le bruit que ce sont trois cardinaux qui commandent sont de ces individus inqualifiables qui ne manquent jamais dans l'Eglise; pour se soustraire à la soumission obligatoire, ils veulent se faire une conscience qui leur permette de ne pas se croire obligés, parce que ce n'est pas le Pape qui commande.

Quant aux journaux, si vous prêchez contre les journaux mauvais, et répandez autant que vous pouvez les bons, déconseillant l'abonnement et la lecture des dits journaux du *trust*, (les journaux au sujet desquels Pie X a donné un récent avertissement), vous accomplissez votre devoir de bon curé; vous faites non seulement ce que le Pape veut, mais ce que le bon sens catholique exige.

En effet, comment peut-on approuver certains journaux qui se cachent sous l'étiquette de catholiques, parce que quelquefois ils annoncent les audiences pontificales ou les notes vaticanes, mais qui, non seulement ne disent jamais un mot sur la liberté et l'indépendance de l'Eglise, mais feignent de ne pas s'apercevoir de la guerre qu'on lui fait? Des journaux qui, non seulement ne combattent pas les erreurs dominantes de la société, mais apportent leur contribution à la confusion des idées et des maximes divergentes de l'orthodoxie, — prodiguent l'encens aux idoles du jour, — louent des livres, des entreprises, des hommes néfastes pour la religion?

Plaignons généreusement (s'ils sont de bonne foi) les pauvres illusionnés qui croient empêcher la lecture des journaux mauvais, en les remplaçant par des journaux soi-disant tolérants, demi-teinte et incolores; pendant qu'ils ne convertissent personne de nos adversaires (qui les ont en aversion par le seul fait qu'ils sont catholiques), ces journaux-là apportent le plus grand dommage aux bons. Ceux-ci y cherchent la lumière et ils y trouvent les ténèbres; ils ont besoin d'aliments et ils succèdent du poison; et au lieu d'y trouver la vérité et la force pour se maintenir fermement dans la foi, ils y trouvent des arguments pour devenir insouciants, apathiques et indifférents par le fait de ces journaux! Et quelle responsabilité surtout pour ces ecclésiastiques qui les répandent, les encouragent, les recommandent!

Oh! quels dommages pour l'Eglise et pour les âmes dans une chose si importante.

La vérité ne veut pas d'oripeau; notre drapeau doit être déployé;